

**Après avoir discuté de l'information et des médias en première journée, vendredi 18 mars 2022, les intervenants des 32e Carrefours de la pensée, au Mans, se sont intéressés à la profession même de journaliste, samedi 19 mars. Ils ont évoqué son rôle à jouer et des dangers qui la menacent...**

Le public présent au Palais des Congrès du Mans a pu assister à des présentations orchestrées par des journalistes et des professeurs. Ils ont échanger autour du rôle du journaliste et de la manière d'informer et de s'informer.



La séquence de la matinée était axée sur les moyens de s'informer et de l'importance du métier de journaliste, aujourd'hui en pleine mutation. Stéphanie Lebrun, directrice du CFJ de Paris, a mis en avant l'existence d'une crise de confiance entre journalistes et citoyens, et ce, depuis l'arrivée des réseaux sociaux qui a marqué l'émergence des fake news et de la manipulation de l'opinion : à titre d'exemple, une fausse information met près de 14h à être

démontée tandis qu'une véritable information met elle 2h à émerger avec une prise en compte inférieure aux fausses.

« **Savoir démêler le vrai du faux est devenu un enjeu civilisationnel** » (Stéphanie Lebrun, Directrice du CFJ)

Le journaliste et vidéaste indépendant Cemil Şanlı a également pris la parole et raconté son parcours qui l'a mené vers cette profession. Celui qui se désigne comme un « journaliste militant et idéaliste » a affirmé que l'objectivité est un mythe : le financement et le « monopole d'ultra-riches » dans la possession des médias serait pour lui vecteur de corruption. Pierre Guerlain a ensuite exposé une approche théorique sur la question, par le biais du modèle de propagande d'Herman et Chomsky.

« **Il est plus que jamais urgent de réinventer le journalisme** » (Cemil Şanlı, vidéaste et journaliste indépendant)





L'après-midi, les dangers du métier de journaliste étaient au centre des discussions. Pour en parler, Anthony Fouchard a témoigné de ses différentes expériences en zones de conflit. Il a ainsi décrit les conditions difficiles du métier sur le terrain et les importants risques pris dans cette situation. Anthony Bellanger a ensuite présenté le lourd bilan humain des journalistes dans le monde et a insisté sur la nécessité d'être protégé sur le terrain.

**« On ne va pas en terrain de guerre sans être protégé, sans être assuré »**

(Anthony Bellanger, secrétaire Général de la FIJ)

Le journaliste indépendant Laurent Dauré a fait un point clair et concis sur l'affaire Julian Assange et sur ce qu'elle symbolise sur la situation des journalistes aujourd'hui. Jean-Baptiste Rivoire s'est intéressé aux pressions politiques et économiques exercées sur les journalistes, en s'appuyant sur son expérience chez Canal+ en pleine ère Bolloré.

**Texte et photos : Andrès GODEFROY.**

**Les Carrefours de la Pensée se sont déroulés les 18 et 19 mars 2022 au Mans. Les rediffusions des différentes conférences sont disponibles sur [Youtube](#).**



## **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)